

arces, alcornoques y enebros que servirán para las necesidades del sostenimiento de la armada española, como pone de manifiesto un albaceteño: *“Antiguamente eran bosques muy vigilados por el Estado, ya que sus maderas se empleaban para la construcción náutica y era destinada al surtido de los departamentos marítimos de Cádiz y Cartagena”* (FUSTER, 218). En su interior existen 11 poblaciones y otros lugares que albergan un número considerable de vecinos.

Los municipios situados en la sierra sur de la provincia albaceteña, están comprendidos oficialmente dentro del área de influencia de Segura de la Sierra de cuya Subdelegación y jurisdicción dependen, y por tanto no tienen relación alguna con Alcaraz en materia de montes.

3.2 SUBDELEGACIÓN DE YESTE

Aunque la zona montañosa del sudoeste albaceteño se consideraba incluida en la zona segureña, dada su importancia adquiere entidad propia y se convierte más tarde en una nueva Subdelegación con capital en Yeste, desde donde se van a dirigir las operaciones relativas a los montes de los pueblos comprendidos en su área.

“Corriendo el tiempo se pensó en descargar al Sr. ministro del cuidado de la conservación de los arbolados de una gran parte de la provincia, y se establecieron dos subdelegaciones. La una se puso en Villacarrillo o Torafe compuesta del subdelegado y algunos guardas, y la otra en Yeste, hoy partido judicial de Albacete, arreglada de la misma manera” (Memorias., 86).

Como el resto de las comarcas, las de Elche de la Sierra y Yeste cuentan asimismo con buen número de montes arbolados de los que se extraen troncos para la construcción de navíos y bajeles y otros usos civiles, extremo que confirma un autor oriundo de la zona.

“La mayor riqueza de la comarca es la forestal, sobre todo en la zona de Yeste, y la ganadería. El 72 por ciento de la superficie corresponde a montes y prados, frente a un 24 por ciento de cultivos y un 4 por ciento no agrícola e improductiva” (FUSTER, 247).

La Subdelegación de Marina y Montes de Yeste depende directamente del Ministro de Orcera, y a su vez se incardina en el departamento marítimo de Cartagena, contando con una plantilla funcional de similares características a la existente en Alcaraz. Aporta una extensa superficie de montes arbolados que pertenecen a 11 pueblos que aparecen en el mapa de ocupación de la Marina en el territorio de Albacete que se acompaña a este trabajo